

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'50  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## OTRA VIDA

Puede estar seguro el hombre y puede sostener con orgullo y con verdad, la tesis de que ocupa el primer puesto en el mundo.

Individualmente, como simple ser, podrá temerle a las demás fuerzas que pueblan el planeta, todas y cada cual en su género, valen y significan mucho más que él en el mundo, porque físicamente están dotadas de mayores medios para la lucha por la existencia.

Pero el hombre, sin tener los fuertes músculos del caballo; las poderosas garras del león; los dientes formidables del tigre; la elasticidad en los miembros que caracteriza a todos estos animales, es sin embargo, el dominador, el vencedor y el árbitro.

Si nos imaginamos repentinamente a un hombre ante el león; viéndole dominado por el terror y por el espanto, seguramente lo veremos caer, despedazado.

Ahora bien, si vemos a un hombre que sabe anticipadamente que puede aparecerse el rey de las selvas, que está en el dominio de todo su ser, no cabe la menor duda de que aquel hombre con su inteligencia dominará a las fieras y las hará sus esclavas.

Ya antes de ahora lo dijo esto el tan conocido refrán de más vale maña que fuerza.

¿Y qué cosa es esa maña?

Paes esa maña es la inteligencia, es la poderosa influencia que anima al hombre y que le hace sobreponerse a todas las cosas de la vida.

No es sino algo más que la materia; algo que se sobrepone a la fuerza, que vaga por encima de nuestros espíritus y que se ofrece con carácter dominador y soberano.

Y ese algo que vence a todas las fuerzas que teóricamente resuelve todos los problemas es un hecho que a cada paso se demuestra, y que se ofrece a la consideración de todos, demostrándose por su grandeza que ese espíritu es inmortal, que no puede perecer y que siempre grande e invencible domina y manda a todos, porque nace en el infinito de Dios y no puede morir porque es inmortal y eterno.

## NOTICIAS VARIAS

### Toma de dichos

El martes diez y seis, se verificó la toma de dichos de la simpática y bella señorita Amalia Vera y Jiménez con el funcionario del Arriandé de Contribuciones en Sevilla y querido amigo nuestro don Ramón Gómez del Rey que para tal efecto se encontraba en ésta.

Testificaron el acto los señores don Manuel Rodríguez Piñero y don José Rodríguez Fernández por parte de la novia y don Ignacio Mejías Sánchez y don Ernesto Calvo, por la del novio.

Los invitados una vez terminada la ceremonia pasaron al domicilio de los señores de Vera (D. Pedro) padre de la futura esposa, donde se sirvió un espléndido lunch.

El día 17 del próximo mes de Mayo se verificará la boda.

Por adelantado les deseamos muchas prosperidades.

### Onomástica

Celebrarán mañana sus días el inspector general de Sanidad de la Armada, don Eladio López su señor hijo; y nuestro

respetable amigo don Eladio García Misol.

Les deseamos pasen un feliz día.

### Avisos

Encontradas en la vía pública una llave y una cadena con un pito, se anuncia para que sus dueños puedan recogerlas en la Sección de Alcaldía de esta secretaría municipal.

—En esta dependencia se halla también una libreta de la Sociedad Cooperativa de la Compañía Trasatlántica, perteneciente a un obrero de ella, quien debe reclamarla justificando su propiedad.

### Para las murallas

En la Delegación de Hacienda, se ha recibido el libramiento de 25.000 pesetas, para comenzar las obras de los socavones abiertos en la muralla del Sur.

Ayer mismo fué cobrado por el pagador de obras públicas, señor Maurant.

Desde el lunes se aumentará el número de obreros, para tener hecho todos los preparativos para en la primera marea baja comenzar las obras.

### Buque de guerra

De Cartagena llegó ayer, el transporte de guerra «Almirante Lobo», siguiendo para el Arsenal de la Carraca.

### El vapor «Antonio Cola»

En el vapor de este nombre embarcaron ayer 267 individuos de tropa, pertenecientes a distintos cuerpos.

Van con destino a Larache.

También embarcaron varios señores jefes y oficiales.

Lleva además este buque 30 caballos, material de guerra y medicamentos.

### De Pósitos

La Sección provincial de Pósitos de Cádiz, declara incurso en el primer grado de apremio y 5 por 100 sobre el total importe de sus descubiertos a los deudores al Pósito de Ubrique.

### Polvorines

El Estado Mayor Central del Ministerio de Marina, anuncia para el día 8 de próximo mes de Marzo ante la Junta especial de subasta del Ministerio, un concurso para la construcción de seis polvorines en el Apostadero de Cádiz, Campo de la Jarcia en el Laboratorio de Mixtos y en Fadría.

### Detenido

En Puerto Real fué detenido por la Guardia Civil, el natural de Jerez y vecino de la Línea de la Concepción, Félix Montero Expósito, prófugo del reemplazo de 1911, y el cual ha sido puesto a la disposición del Sr. Gobernador militar de Cádiz.

### Informe

La Alcaldía de Jerez, devuelve informado a este Gobierno civil, reclamación de los tenedores de la Deuda de aquel Ayuntamiento, porque éste no ha consignado cantidad suficiente en presupuesto para el corriente año, con destino a dichos tenedores de la Deuda.

### Presupuestos

Ayer se habían aprobados ya por este Gobierno civil los presupuestos ordinarios formados por los Ayuntamientos de esta provincia, para el corriente ejercicio excepto el de Jerez, que continúa en estudio.

### Hallazgo

El Sr. Juez Instructor de la Comandancia de Marina de este puerto, cita, llama y emplaza a la persona o personas que se crean dueñas de un casco de embarcación de madera, de construcción portuguesa, cuyas señas y dimensiones son: eslora 6'90 metros, puntal 1 metro, manga 2'45 metros, está pintada de varios colores, en ambas amuras tiene dibujados dos pescados y una estrella, así como la ins-

cripción (O. 33 A.) y en el coronamiento de popa otra en la forma siguiente: «A. 5 B. Outubro».

### El «Cataluña»

Este buque de la Compañía Trasatlántica salió anoche para los puertos del Norte.

### La bendición de las cenizas

Con la solemnidad de todos los años se celebró ayer por la mañana la bendición de las cenizas por nuestro excelentísimo e ilustrísimo prelado, que estuvo revestido de medio pontifical.

Asistieron al señor obispo en la capilla mayor el dignidad de arcediano don Manuel Flórez y Cárdenas, de diáconos de honor los canónigos Sres. Morales y Cortes, de palmatoria y libro los Sres. Gutiérrez y Valera y de mitra y báculo los beneficiados Sres. Flores y Contreras.

Ofició la Santa Misa el muy ilustre señor deán D. Juan Galán y Caballero, asistido de capa por los beneficiados señores Flores y Contreras.

Pronunció un elocuente sermón el muy ilustre señor don Antonio García Cosano. El templo se vió concurridísimo de fieles.

### Sepelio

El pasado martes, tuvo lugar el sepelio de nuestro estimado vecino y antiguo comerciante, don Pedro de la Cajiga y Sáinz.

El acto fué una verdadera manifestación de duelo, presidiendo éste los señores don Ambrosio Martínez Lozano, cura económico de la parroquia de San Antonio; don Francisco Azpiázu, don Cristóbal Preciados, don Teodoro Beltrán, don Manuel Fernández Abad, don Francisco Baldiz y Ruiz, don Francisco de A. Larraondo, don Manuel Garrido Tezano, don Liberio Garrido Villalba, don Eladio García Misol y don José Engo García.

Cerraban el fúnebre cortejo numerosos carruajes. Reiteramos nuestro pésame a la familia doliente.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alfonso XII», llegó el martes 16 a Bilbao.

El «P. de Sadrústegui», llegó el miércoles 17 a Gijón.

### Enfermo

Guarda cama a consecuencia de fuerte catarro, nuestro querido amigo el gerente de esta publicación, don Eladio García Misol. Deseamos su alivio.

### Telegrama

El señor ministro de la Gobernación, dirige telegrama al señor Gobernador civil, expresando que queda enterado de la grave situación en que está el edificio de la cárcel, y que traslada al señor ministro de Gracia y Justicia el telegrama que del Gobernador recibiera.

### Solicitud

Ha solicitado traslado desde esta provincia a otra, el vigilante don Luis Merlo, cuya solicitud presentó anoche en este Gobierno civil.

### Fallecimiento

En el Hospicio provincial ha fallecido doña Candelaria Jiménez Rusy.

En paz descanse.

### Edicto

La comandancia de Marina de esta provincia, remite edicto relativo a haber sido declarada disuelta la Junta consultiva de navegación y pesca marítima, y ordenado se proceda a la elección de la nueva Junta, a cuyo efecto señala el expresado edicto, las personas y condiciones para presentarse a la elección.

### Detenidos

El vigilante don Luis Gallego, detenido anoche a los conocidos rateros Rafael Raspao Ramos (a) «Falundri» y Miguel Gallardo León, por recaer sospechas de que sean autores de algunos hurtos.

## Por Telégrafo

Madrid, 17 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Informes de Dato

Dato, después de despachar con el Rey, conferenció con Sánchez Guerra acerca de cuestiones electorales y de las noticias de provincias sobre la crisis obrera.

Dijonos que en el Consejo de esta tarde se acordarán las fechas de las elecciones provinciales.

Un periodista preguntó si se trataría de la reapertura de Cortes, y Dato contestó afirmativamente.

Formuló, sin embargo, algunas reservas y los periodistas sacaron la impresión de que el Parlamento no se abrirá el lunes.

El cónsul de España en Veracruz ha teleografiado, que el viaje del ministro de España y personal de la Legación, desde Méjico a Veracruz, hiciéronlo sin molestias.

Informes particulares notifican, que Caro desembarcó en la Habana.

El presidente del Senado sufre retroceso en su enfermedad.

La noche anterior pasó bastante mal.

#### Firma regia

En la firma de Guerra figura el cese del intendente de la primera región don Gerardo Aguado, pasando a la reserva por edad.

Ascendiendo a intendente del Ejército a D. Narciso Amorós y nombrándole intendente de la primera región.

Destinando a los coroneles de la Beneficencia D. Miguel Alemani al 10.º tercio, D. Fernando Moreno al 18.º tercio, y tenientes coroneles D. José Domingo Fernández a la Comandancia de Alava, don Pablo Felú a la Comandancia de Córdoba.

Concediendo el hábito de Santiago a D. Diego Alcázar Toboers.

## Varias noticias

#### Tumultos

En Barcelona, y en el desfile de la cabalgata del Carnaval se introdujo una mascarada simulando un entierro.

El individuo que iba dentro del féretro era una caricatura del Kaiser.

Los jóvenes del requeté protestaron y promovieron enorme tumulto, repartiéndose palos y sonando cinco disparos.

Hubo alarma grandísima, huyendo el público que se refugió en los portales y en los cafés.

Resultó un herido, que ha declarado y es ajeno a la refriega.

Hay varios detenidos como supuestos autores de los disparos.

### El conflicto europeo

Las noticias de San Petersburgo son poco favorables a los rusos que tuvieron que desarrollar la segunda retirada en la Prusia oriental rapidísimamente.

La línea de defensa rusa empieza aho-

ra al Nordeste de Varsovia siguiendo el curso del rio Naraw hasa las defensas del Niemen y fortalezas que flanquean las comunicaciones principales entre San Petersburgo y Varsovia.

Los alemanes amenazan á Lomza y Ostrolenka.

En los Carpatos y frente occidental fueron rechazados los ataques de los austriacos.

Estos siguen su avance por la Bucovina.

Los alemanes evacuaron á Petrecoff á causa de la epidemia que diezma las tropas.

El ministro de Marina inglés resumiendo las jornadas de la Armada, ha declarado que desde el comienzo de las hostilidades perdió 63 barcos.

Añadió que ha sido protegido con gran éxito el comercio marítimo inglés y de los aliados, consiguiendo paralizar totalmente la navegación de la Marina mercante de los alemanes.

Noticias oficiales de Viena dan cuenta de un importante descalabro sufrido por los rusos en la región de los Lagos Mazurianos.

Fueron rechazados y desalojados de toda la región de Prusia oriental, quedando envuelto un Cuerpo de Ejército, que fué aniquilado.

Las noticias alemanas hablan de 50.000 prisioneros rusos, cogiendo además 40 cañones y muchísimo material de guerra.

El kaiser presenció la acción en el centro de la línea de combate.

El vapor "Reina Victoria Eugenia"

Procedente de Buenos Aires y escalas, llegó ayer a nuestro puerto el hermoso vapor «Reina Victoria Eugenia».

Ha conducido a bordo 1.229 pasajeros, de ellos 276 para Cádiz.

La travesía del expresado trasatlántico ha sido muy feliz.

En Canarias embarcó el Sr. D. Sebastián Ramos, coronel agregado a la embajada de España en la República Argentina.

También ha conducido el expresado buque importante carga.

Tanto por la Delegación de la Compañía Trasatlántica en ésta, como por el personal de Aduanas, se dieron a los pasajeros todo género de facilidades, con el fin de que no sufrieran la menor molestia.

A los pasajeros en tránsito se le pusieron auxiliares a su disposición, con el fin de que desembarcaran los que quisieran y pasaran por la población.

El «Reina Victoria Eugenia» salió anoche a las nueve para Barcelona.

COMENTARIOS

El último retrato del Kaiser

El corresponsal del diario «Munchener Neueste Nachrichten» refiere cómo pasó el Kaiser el día de su cumpleaños.

Ya los despachos telegráficos nos dieron cuenta de algunos detalles.

El Kaiser no quiso abandonar el gran Cuartel general.

Asistió á la misa en unión de su hijo el príncipe Oscar.

Les acompañaron el almirante Tirpitz, el canciller del Imperio y el ministro de la Guerra.

La Kaiserin había enviado los paños para cubrir el altar, y en ellos, bordada, leíase la frase pronunciada por el Emperador al comenzar la guerra: «Adelante, con la ayuda de Dios, que nos proteja, como protegió á nuestros padres.»

Los aldeanos franceses de la villa agolpábanse en las calles para ver pasar á los generales, jefes y oficiales del gran Estado Mayor.

Cuando terminó la ceremonia, el Kaiser, solo, estuvo orando largo rato.

Al salir á la calle dirigióse á un grupo de periodistas, en el que figuraban los corresponsales extranjeros.

—Tengo que felicitar á ustedes—dijoles—. Me complace lo que escriben, porque en sus crónicas saben recoger el espíritu patriótico que nos anima. Y ahora, escúchenme... En esta guerra, mi principio se encierra en la frase del viejo John Knox, el reformador de Escocia, que decía: «Un hombre con Dios, está siempre en mayoría.»

El Kaiser despachó con el canciller y firmó la concesión del Aguila Roja, con la corona, para Gerhart Hauptmann.

La guerra ha reconciliado al Monarca con el célebre autor de «1813»...

Fueron agraciados con la misma distinción un poeta, Ricardo Dehmel, que, no obstante sus cincuenta años, se incorporó como voluntario, y ha ganado el empleo de oficial en el campo de batalla, y Ernesto Lissauer, el autor de la famosa «Canción del odio», que hoy recita Alemania entera, ensañando los puños á Inglaterra...

Terminados los trabajos de la jornada en el campo, el Kaiser se trasladó al modesto alojamiento que tenía preparado para asistir al banquete de gala...

El banquete! Aquel comedor de casa pobre no se parecía á la Sala Blanca del Castillo Imperial de Berlín...

El «menú», tampoco recordaba los que se servían en análogo día otros años...

El Kaiser y sus oficiales comieron carnes, fiambres, frutas y pan de guerra...

Los vinos eran franceses... No hubo músicas, no hubo recepción...

Mientras en las trincheras, en las líneas de fuego y en los lugares donde estaban emplazadas las baterías, los soldados vitoreaban con entusiasmo al Emperador, alegres, resueltos, convencidos del triunfo, en el cuartel general la fecha transcurrió silenciosa y triste...

Después del banquete, el Kaiser asistió á una conferencia interesantísima...

Un oficial de la Guardia quería dar cuenta al Soberano de un nuevo procedimiento práctico de información...

La idea parece ser feliz y promete dar excelentes resultados...

La Prensa no ha sido explícita y faltan los detalles...

Se sabe que encierra una nueva aplicación del cinematógrafo, y que el Kaiser, al terminar la conferencia, se dirigió al oficial, preguntándole:

—¿Podrá utilizar el enemigo este ingenioso sistema?

—En mucho tiempo, no—respondió el oficial.

A las once de la noche, el Kaiser se retiró á descansar.

Al entrar en su alojamiento, su perro favorito acercósele cojeando...

En estos tiempos de guerra, también el perro del Kaiser lleva arrastrando una patita rota...

Media noche... El Kaiser había cumplido cincuenta y seis años.

Si se acercó á un espejo, habrá podido observar el cambio que en estos seis meses de campaña ha sufrido...

Nosotros hemos contemplado su último retrato, que publica el «Die-Woche», revista semanal berlinesa.

Guillermo II, perfectamente enterado de la responsabilidad histórica que pesa sobre él, no vive ni descansa.

Va de un extremo á otro de su Imperio, revista tropas, organiza los ataques en los campos de batalla y planea la resistencia en el interior de la nación...

El trabajo es gigantesco, el esfuerzo mental intenso...

Así, este hombre, antes fuerte y vigoroso, parece en su última fotografía un anciano.

¡Pero es un Rey! Vencedor ó vencido, lo será hasta el último instante...

¡Comparad ese retrato del Kaiser con los que nos ofrecen los periódicos ilustrados de cualquiera de sus enemigos los Monarcas aliados! La campaña no los ha alterado físicamente, á juzgar por los clichés fotográficos...

O no se han enterado de la trascen-

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S. FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á

Alejandro Ivison.-Cádiz

dencia de la guerra á que han arrastrado á sus súbditos, ó están muy seguros de la victoria...

Los Monarcas aliados van de vez en cuando á revistar sus tropas, como podrían ir á presenciar un desfile. Ni más ni menos.

No llevan en sus rostros las huellas del insomnio, sus cabellos no emblaquecen, sus cuerpos no adelgazan, no los consume la fiebre, ni los intranquiliza la idea de los millares de hombres que se matan por ellos...

Ved los retratos del Zar, del Rey Alberto ó de Jorge V... Diríase que no son hombres...

A mí me recuerdan las figuras de cera que tantas veces he contemplado en el «Panopticum» de Berlín.

El Kaiser es el hombre consciente de su tremenda responsabilidad; es el Monarca que ha visto roto su ideal de pasar á la Historia, dejando una nación grande, poderosa y lo suficientemente fuerte para imponer la paz...

Se ha sacrificado por su pueblo, y esos Soberanos que hoy le combaten, tendrán que reconocer que, gracias á Guillermo II, el «oficio» de Rey ha vuelto á recobrar un poco del prestigio perdido.

El Kaiser pudo limitarse á hacer lo que ellos, y allá los políticos, los militares y los diplomáticos que se las entenderían...

Debe ser muy cómodo, mientras los soldados luchan y los cañones vomitan torrentes de fuego, acostarse en unos reales colchones, bien atiborrados de «whisky»...

JOSE JUAN CADENAS.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 18

San Simeón, obispo y mártir y san Eladio, arzobispo de Toledo

SANTO DEL DIA 19

La Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo, San Conrado, Cf., San Gabino pro. y mr. y San Alvaro de Córdoba, cf.

Jubileo

Día 18.—En la Iglesia de las Descalzas.

Día 19.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

TELEGRAMA

El Sr. Clotet ha recibido el siguiente telegrama, del diputado á Cortes Sr. Maciá:

«Lérida, 16.—Sr. D. Francisco Clotet, Alcalde accidental.—Cádiz.

Su telegrama del 5, quedó detenido Madrid hasta hoy.

Ruego me dispense falta involuntaria por tardía contestación.

No sé como agradecerle hermosos sentimientos de ese Cabildo y excesiva bondad conmigo.

La habilitación base naval Cádiz era indispensable; sin ella no existiría poder naval ni defensa integridad Patria; sin dique, riquezas inmensas se perderían y serían aprovechadas por otros Estados.

Por deber de mi cargo y por acto de justicia defendí desde 1907 importancia estratégica Cádiz; por iguales motivos defendí construcción dique en discusión presupuesto Marina y tuve alto honor ser primer firmante enmienda dique, en discusión bases navales.

Saludo afectuosamente pueblo Cádiz en su digno representante,

Francisco Maciá»

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor español «Cabo Oropesa», de Marín, con carga.

Vapor español «Eloisa», de Arcila, en lastre.

Vapor español «Aznalfarache», de Algeciras, con carga.

Despachados

Vapor español «Aznalfarache», con carga, para Huelva.

Vapor español «Velázquez Duro», con carga, para Málaga.

Vapor español «Cabo Oropesa», con carga, para Barcelona.

Vapor holandés «Neptuno», con carga, para Amsterdam.

Comisión Provincial

Asuntos que tratará hoy la Comisión provincial: Liquidación del presupuesto de 1914.

—Recurso de D. Francisco Lozano Sánchez, contra la cuota que se le ha señalado por arbitrios por el Ayuntamiento de Alcañices de los Gazules.

—Idem idem de D. Antonio Machado Sánchez.

—Idem idem de D. Pedro Mariscal de la Cuesta.

—Idem idem de D. Gabriel Mariscal de la Cuesta.

—Otro idem de los Herederos de don Gregorio García del Río para que les sean abonados el importe de terrenos expropiados para obras de carreteras.

—Expediente para instalación de una línea telefónica, desde la Factoría de Matagorda á la Constructora Naval.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz: 9:25 15:20 20:05 De 2.ª Agrada: 9:30 15:05 20:10 De San Fernando: 11:15 17:00